

De manera fortuita, Luis Orozco será el primer mexicano en esquiar la Carrera de Finlandia, una broma que se convirtió en un desafío para el cual se ha preparado con el fin de cumplir su propia meta

POR MANUEL SEBREROS
@sebreros

Impulsado bajo las notas de las cumbias, rock, música de banda y podcast de economía en algunos entrenamientos, Luis Orozco prepara su participación en el Maratón de Esquí de Finlandia, donde será el primer mexicano en formar parte de esta competencia, una de las más representativas de este deporte.

Con 18 años viviendo en Finlandia, adonde llegó para estudiar la universidad, Luis, originario de la Ciudad de México, tuvo que aprender una de las actividades que en el país nórdico sirve como deporte pero también como transporte cotidiano, principalmente cuando el invierno deja las calles cubiertas de nieve.

"Tengo 18 años que salí de México, me vine a Finlandia a estudiar la carrera, la universidad, y me quedé, conocí a quien ahora es mi esposa, conseguí un trabajo. En el inter he ido a otros lugares, estuve viviendo en Bruselas un año para hacer la maestría, hace año y medio regresé después de estar cuatro años en Dubai trabajando.

"Un buen día tuvimos una nevada fuerte y mi esposa me dice '¿te interesaría aprender a esquiar?', yo tenía 19 años y como mi suegro es de mi talla tomé



Los esquís se han convertido en los compañeros inseparables de Luis.

Su mayor involucramiento en el deporte lo motivó a planear una manera de prepararse para participar y hacer un papel digno

prestado su equipo, salimos a dar una vueltita y me gustó, no era lo más sencillo ni yo era el mejor, sigo sin serlo, pero de ahí le agarré el gusto a este deporte", relata en entrevista telefónica con Reporte Indigo.

Así como en México es común ver a las personas salir a

Dato

Esquiar en Finlandia es un estilo de vida y hasta de defensa, pues una de las anécdotas más recordadas de la Segunda Guerra Mundial son las batallas ganadas por el Ejército finlandés al Soviético, al que atacaron en esquís.

correr o andar en bicicletas, en Finlandia, especialmente en invierno, son los esquís los protagonistas en el equipo de quienes salen a dar la vuelta al parque y completar 10 kilómetros.

Sin embargo, Luis Orozco dejó Finlandia por un tiempo y durante su estancia en Dubai

Representar a México ya estoy acostumbrado, porque soy en muchas ocasiones el único mexicano que conoce alguien, y la imagen que tenemos de nosotros tiene muy poco que ver con la imagen que el mundo tiene de nosotros"

Esto ha sido interesante, yo no me dedico a esto, no soy profesional ni de elite, soy un aficionado más, la respuesta me ha tomado por sorpresa, esa es la verdad"

Luis Orozco
Esquiador mexicano

comenzó a correr, primero fueron 10 kilómetros cada domingo y después aumentó a dos o tres veces por semana, en las noches, con 40 grados y 80 por ciento de humedad.

Esos factores le ayudaron para tener mejor condición física, la cual le ayudó cuando él y su familia regresaron a Helsinki y retomó el esquí de fondo.

"Agarré mis esquís, ya los extrañaba, y me di cuenta que estaba en mucho mejor forma que antes y un día salgo a esquiar

FOTOS: CORTESÍA LUIS OROZCO



Entérate

El piloto español Fernando Alonso comandó a su equipo a llevarse las 24 Horas de Daytona, en la primera prueba de resistencia que completa tras dejar la Fórmula Uno.



'Chivahermano congelado'

Estar del otro lado del Océano Atlántico no le impide a Luis Orozco seguir de cerca una de sus pasiones, el fútbol, aficionado declarado de las Chivas, aprovecha la tecnología para estar al pendiente de lo que ocurra con el Rebaño Sagrado.

"Me gusta el fut, lo juego espantoso pero me gusta, por eso lo de 'Chiva congelado' (su Twitter), porque le voy a las Chivas, de hecho me paro a las 5 de la mañana a ver los partidos, si no me toca que se a las tres de la mañana y no tengo nada que hacer al día siguiente si los veo".

y ni cuenta me di que hice 20 kilómetros, eso fue hace un año, la vez anterior que había hecho 20 kilómetros la había sufrido, y esta vez lo hice y fue un ejercicio fuerte pero no me sentía tan mal", explica.

Una broma muy seria

Luis relata que durante algún tiempo él bromeaba con inscribirse a la carrera, pero no pasaba de meros dichos hasta hace un año. Pero su mayor involucramiento en el deporte lo motivó a planear una manera de prepararse para participar y hacer un papel digno.

"Me puse como meta entrenar un año entero y nos metemos ahora sí a la carrera, me di cuenta que era una competencia abierta y que la iba a poder acabar sin dar pena, mi plan fue en el verano correr dos medios maratones, también para 'testearme' de si puedo seguir planes de entrenamiento, correr las distancias", dice.

Será el próximo 23 de febrero cuando Luis Orozco, chilango de 37 años, consultor de estrategia digital, entre en acción como parte de los que participarán en

los 32 kilómetros estilo tradicional, el cual se basa en deslizarse como si fuera sobre rieles.

Luis dio a conocer en redes sociales que es el primer mexicano inscrito en esta competencia, su publicación se hizo viral y en poco tiempo recibió muchos mensajes de apoyo y reconocimiento por su hazaña, pero también la ira de los 'haters' que le reclamaron por su sinceridad de admitir que está lejos de poder ganar la carrera, pues no es deportista profesional.

"No tengo ni el equipo, ni el entrenador, ni la edad, tengo 37 años, los medallistas olímpicos tienen menos de 25, me sorprendió que se hubiera vuelto viral, esto surgió de que les pregunté a la organización del evento cuántos mexicanos ha habido antes en este evento, se tardaron unas horas y me dijeron 'eres el primer mexicano'.

"Mi primer meta no es tener el mejor tiempo, mi primer meta es llegar a la meta porque además, por la fecha, estadísticamente la tercer semana de febrero es la más fría de Finlandia, el año pasado un amigo la hizo y estaban a 25 grados bajo cero", expresa.

#DeportesdeInvierno

CHILANGO POWER